

C₄

TEMPS SIMPLES – TEMPS COMPOSÉS

Explication :

- Quand un verbe est formé d'un seul mot, il est conjugué à un **temps simple**.
- Quand un verbe est formé de deux mots (auxiliaire + verbe au participe passé), il est conjugué à un **temps composé**.



Les temps simples et composés :

Temps simples		Temps composés	
Présent	<i>Elle chante</i> <i>Elle va</i>	Passé composé (auxiliaire au présent)	<i>Elle a chante</i> <i>Elle est allée</i>
Imparfait	<i>Elle chantait</i> <i>Elle allait</i>	Plus-que-parfait (auxiliaire à l'imparfait)	<i>Elle avait chanté</i> <i>Elle était allée</i>
Passé simple	<i>Elle chanta</i> <i>Elle alla</i>	Passé antérieur (auxiliaire au passé simple)	<i>Elle eut chanté</i> <i>Elle fut allée</i>
Futur simple	<i>Elle chantera</i> <i>Elle ira</i>	Futur antérieur (auxiliaire au futur)	<i>Elle aura chanté</i> <i>Elle sera allée</i>

C₅

LA FORMATION DU PASSÉ COMPOSÉ

Explication :

- Un verbe conjugué au **passé composé** (qui est un temps composé - voir C₄) est formé de 2 mots :
- **l'auxiliaire** être ou avoir au présent + **le participe passé** du verbe conjugué.

J'ai mangé. (verbe manger)

Je suis arrivé. (verbe arriver)

Tu as fini. (verbe finir)

Nous avons bu. (verbe boire)

C₆

EMPLOI DU PRÉSENT

Explication :

Le présent s'emploie :

- pour indiquer une action **qui a lieu en ce moment (présent actuel)** :
Je lis (en ce moment) ma leçon de conjugaison.
- pour indiquer quelque chose **qui existe en permanence (présent permanent)** :
Le soleil se lève (tout le temps) à l'est.
En classe, ma place est dans la deuxième rangée (ça ne change pas).
- pour indiquer une action **habituelle (présent habituel)** :
Chaque matin, je pars pour l'école à huit heures (c'est tous les jours pareils).
- pour indiquer un **passé récent** ou bien un **futur proche** :
Il y a cinq minutes, je le croise en bas des escaliers (passé proche).
Nous nous voyons demain pour jouer (futur proche).
- pour exprimer **de façon plus vivante des actions passées (présent historique ou présent de narration)** :
En 47 avant Jésus-Christ, le lendemain de la bataille de Castellum, le général en chef romain convoque un officier, Alexius Aquila, pour lui faire part de tout ce qu'il désapprouve dans sa façon de commander.